
 

 

１．日時   令和５年１月３０日（月） １４時～１６時３０分 

２．場所   長岡京市役所 １期庁舎４階会議室４０２ 

３．講師   ＮＰＯ法人テダス 理事長 高橋 博樹氏 

４．参加者  ２１名  

 

５．研修内容 

 ◆講義「営利と非営利はっきりさせましょ」 

  1. ＮＰＯとは 

   ・NPO と NPO 法人の違い 

   ・営利と非営利の違い 

 2.講義「協働の意味」 

  ・なぜいま市民活動や協働が重要なのか 

  ・「協働」という言葉が出てきた背景 

  ・行政と民間の価値観の違い 

  ・協働を促進するとどうなるか 

  ・今、どんな時代か  

  ・協働のコツ 

  ・実現したい社会像 

 

◆グループワーク「みんなで考えよう！ みんなの「課題」 自分事として」 

  ・ワーク 1 「今の部署のいいところは？」 

  ・ワーク 2 「職場をより楽しくするアイデア」  

  ・５～6 人のグループに分かれ、ワーク２で出たアイデアについて話し合い 

   …協働ワーキングメンバーが各グループに入り、意見交換 

  ・各グループ発表 

 

◆おさらい 

➢ 大切なのは当事者意識 

➢ 住民の当事者意識が高いまち 「自分ごと」 

  

令和４年度市民参画協働研修会実施報告 

 市役所の職員が楽しく働いているまちはきっと市民も HAPPY！！ 

職員から幸せを作り出していこう。 

せめてしんどい仕事の中で、内部の意思疎通・コミュニケーションが楽しく取れ、

皆で一緒にやっていこうという空気感を目指す。 



 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

回答数 21名中 18名（回答率 85.7％ ）  

問１「協働」について、考える機会になったか？ はい  18 名（100％） 

問２「協働」についての知識や認識を得ることができたか？ はい  18 名（100％） 

問 3 今回の研修会に出席し有意義であったか？ 

有意義であった←    →有意義でなかった 

 

Ａ   13 名（72％） 

Ｂ     4 名（22％） 

Ｃ,Ｄ,Ｅ 1 名（6％） 

問 4 今後このような研修があれば参加を希望するか？ 希望する 11  希望しない 5 

出席した感想（自由記述） 

・なぜ今、協働が必要なのかというところを改めて認識することができた。 

・同じグループの人が職場に対して、感じている思いを知ることが出来てよかった。 

協働についての講義を受け、関係の質を高めることがクオリティの高い業務につながることが分かりました。

関係の質を高めることがなぜ必要なのか学びになりました。 

今までは、様々な業務を自分たち役所の中だけで処理していかなければならないと思っていましたが、人口

と共に、職員の数も減少し、これまで行政が担っていた業務を維持していくことが難しいと考えられることか

ら、そのできない部分をいかに、NPO法人を始めとした外部の組織に任せていくことができるかということが

求められていると思いました。 

非営利組織について、株式会社とは異なりはたらく人がかせぐという認識を得ることができた。また、グルー

プワークも楽しむことができた。 

アイデアを出し合うことが仕事であまりないので、新鮮でした。またNPO法人や協働についての理解が深まり

ました。 

グループワークを通じて他の人の考え方についても知ることができました。協働についても考える良い機会に

なりました。 

よりよい職場環境をするための話し合いをするのはとても有意義に思えた。 

営利組織と非営利組織の違いが分かって良かったです。 

今日学んだ内容は実際に行動してみることが大事なのでハードルは高いがトライしてみたい。 

前半の営利、非営利についての区別が今回の研修で認識できました。後半のグループワークも楽しかったで

す。 

普段考えないことを考えることができ、おもしろかった。 

協働について理解できた。 

協働について知ることは、出来たと思う。今回にその協働についてどう発展させていくかがとても大事だと思

う。 

アウトプットする良い機会になった。 

協働とは何なのかを身を持って体感できて、とても有意義な研修でした。一年目だけでなく部署も年次も異な

る人たちの意見を聞くことができて楽しかったです。 

非営利についての意味を理解することができ協働に対して考えることができた。 

参加者アンケートまとめ 

Ａ   Ｂ   Ｃ   Ｄ   Ｅ 



協働に関する知識だけでなくグループワークを通して交流を重ねる機会でした。 

営利と非営利の違いを知れた。（今までかんちがいをしていた）「公」ひいては社会全体を支えるための「共」

の重要性を学べた。アウトプットをアウトプット単体ですることの重要性を知れた。 

NPO等について、不勉強な部分があったので、改めて知ることができてよかった。 

今後研修に期待すること（自由記述） 

どういった NPO法人があるか、より詳しく知りたいです。 

今後の業務に活かせることだとうれしいです。 

所属、年代関係なしのグループワーク。 

普段関わることのない外部の方のお話をお聞きしたい。 

横のつながりができる。 

ワークショップは他の課との情報交換等があるのでよいと思います。 
 

 


